

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7076

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 penetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 8 50 id.—EXTRA NÚMERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará a contarse desde el 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 4 DE MARZO

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LODE CUBA.

Tomamos de *La Iberia*.

Ha dicho *El Estándarte* que los rumores sobre malas noticias de Cuba que han circulado estos días, deben obedecer al hecho de haber sido puesto en capilla los tres filibusteros aprehendidos hace poco y juzgados por un consejo de guerra.

La *Correspondencia* copia las anteriores líneas y escribe estas otras por su cuenta:

«En los centros oficiales se desmentía categóricamente que en la isla de Cuba ocurriera nada de particular, y respecto á los fusilamientos tampoco parece que hay conocimiento oficial.»

De los fusilamientos nada podemos decir.

En cuanto á que nada de particular ocurra, nos limitamos á copiar las siguientes noticias que publica la *Correspondencia*.

De la partida de Agüero dice un diario de la Habana lo siguiente en una correspondencia de Hato-Nuevo del mes último.

«Fuerzas de la Guardia civil, cazadores de Beilén y caballería del Príncipe batieron, á las 4 y media del día 3, la partida del bandido Carlos Agüero, en el punto nombrado las Nuevas, del ingenio Habana, logrando dispersarla, ocupando dos caballos, dos sombreros y varias municiones y dando muerte á uno de los bandidos nombrado Lorenzo, al cual le fueron encontrados un Remington, un machete, una bandolera y una bolsa con varias capulinas.

Sabedor nuestro alcalde de lo ocurrido y con noticias de la parte de los bandidos podían refugiarse en los montes del ingenio San Andrés, se combatió en aquel lugar, logrando dar con tres de los que allí se habían refugiado, los cuales se pusieron en precipitada fuga. Una pareja de la Guardia civil les hizo una descarga hirviendo mortalmente y capturando á D. Vicente Barreiro, natural de Galicia, que manifestó que en el encuentro que tuvieron con sus compañeros en el potrero Habana, resultó herido uno de los cabecillas, nombrado Gerónimo Arteaga.

A las seis de la tarde del día 7, en los montes de Carrillo, jurisdicción de Matanzas, fué de nuevo batida dicha partida por dos soldados de la Guardia civil y cinco del regimiento de caballería del Príncipe, poniéndolos en precipitada fuga y obligándoles á abandonar una yegua, dos monturas, un revólver y otros objetos.

LA GUERRA FRANCESA.

El almirante Courbet ha ocupado la isla de Beocoeja. Esta de las Altas...

La isla Pootoo ó Putu, como otros la llaman, está situada á milla y media de la punta oriental de la gran Ommán de la costa sur, en un pequeño brazo de mar que tiene el nombre de Linhwa Yany ó mar de los Lirios de Agua. Tiene próximamente esta isla seis kilómetros de larga de Norte á Sur y ménos de un kilómetro en su parte más estrecha.

Putu es un lugar de peregrinación muy frecuentado por los juditas que van á visitar en ella sus famosos monasterios consagrados á Kuangin, la diosa de la misericordia, patrona de los marineros. El primer santuario de esta isla fué construido en el siglo X, encima de una gruta en que el agua del mar penetra mugiendo y se resaca formando blancas espumas. Los diez monasterios que tiene la isla, habitados por unos dos mil sacerdotes próximamente, sirven de fondas y hospederías en el verano, donde los extranjeros que en el verano van á aquel sitio á tomar baños de mar encuentran cómodo alojamiento.

En esta isla son objeto de muy religioso respeto las plantas y los animales todos que viven en ellas, y el fundador de Putu, que se cree que es un espíritu de mar grueso y tiempo de una era muy difícil sostenerse en ella.

El almirante Courbet telegrafista que ha nombrado á Chi-Nai, á la entrada del río Ning-Lo.

Aquí reina mucha irritación por que Inglaterra ha promulgado en Adam el *Estimant Act* (ley de neutralidad) cerrando todos los puertos del Océano Indico á los buques de guerra franceses.

OTRA GUERRA MÁS.

Una nueva insurrección que amenaza tomar las proporciones que la del Sadab, ha estallado en los Estados del Sultán de Turquía. Según vemos en un despacho, el gobernador general de la provincia del Yemen pide á Constantinopla que le mande inmediatamente refuerzos para reprimir la insurrección cada día más amenazadora de las tribus árabes del Yemen. Eyub-baja entiende que la insurrección puede ser muy grave y pide auxilios para dominarla.

Según parece se ha puesto al frente de un cuerpo de insurrectos el Cheik-Gharif-Eddin que ya en otras ocasiones fué el instigador de varias sublevaciones y al que se creía en el poder de las autoridades turcas, oyó matar en sus propias carnes en la capital del Yemen.

En cuanto á las causas de esta insurrección, son siempre las mismas: de una parte la diferencia de

creencias religiosas que separa á los árabes zaidistas de los turcos sunnitas y de otra los abusos y las violencias que comete la administración turca en el cobro de los impuestos y en su repartición, que siempre han sido origen de querrelas de exacciones y de actos arbitrarios.

Además, desde la guerra turco-rusa principalmente se han aumentado las causas y disgustos con nuevos elementos de discordia.

Habiendo comprendido el gobierno de Constantinopla, el importante papel que en las guerras modernas desempeñaba la caballería, dispuso que se incorporasen al ejército los soldados de caballería del Yemen, que son excelentes ginetes y que están admirablemente montados; pero aun cuando los árabes del Yemen son batalladores y aun cuando viven errantes y son tribus nómadas, esta resolución del gobierno del Sultán les disgustó en gran manera. El servicio militar regular, la rigurosa disciplina, la absoluta falta de independencia y el tener que abandonar su país, les causó tal repugnancia que casi puede decirse que á esta sola causa se debe la insurrección, ó que por lo menos ella ha contribuido más que las otras causas á que la insurrección haya tomado proporciones tan considerables, poniendo en cuidado al gobernador de Yemen y obligándole á pedir que le manden refuerzos de Constantinopla para vencerla.

LA EXPEDICION ITALIANA.

Suakin 2.—Segun noticias recibidas aquí, la segunda expedición italiana ha llegado á Beilul.

Mejora de día en día la situación de aquel territorio.

Noticias generales.

Dicen de Granada, que á las tres de la tarde del día 2, ha ocurrido en Granada una horrible explosión en la fábrica de pólvora que el Estado posee en el barrio de El Fargue, distante tres kilómetros de aquella capital.

La explosión ocurrió en el taller granadero.

Los efectos fueron espantosos. El techo voló instantáneamente hecho astillas.

Un trazo inflamado del techo, fué á caer en el taller, donde había almacenados más de quinientos kilogramos de pólvora.

El efecto ocurrió un caso de ferocidad.

El maestro mayor de artillería, Sr. Roldán, había quedado herido por la explosión. Pero observando donde había caído la astilla inflama-

da, voló hacia aquel sitio, despreciando por igual los dolores que estaba sufriendo y los riesgos inmensos que iba á correr.

Penetrar en el taller donde estaba la pólvora, coger la astilla, sacarla y apagarla, fué obra de un momento. Y al Sr. Roldán se debe que la catástrofe no haya sido espantosa por el número de víctimas que, sin su arrojo, habria producido.

La circunstancia de haber ocurrido la explosión en un taller donde era muy reducido el número de operarios, ha hecho que afortunadamente los daños sean menores de lo que era de temer.

La estadística de las víctimas en la explosión es, sin embargo, como sigue: dos muertos, dos heridos graves sin esperanzas de salvarse, cuatro heridos graves con esperanza de cura, varias heridos leves, bastantes costuras.

El estruendo producido por la explosión fué tremendo.

Los cristales de todas las casas del barrio cayeron al suelo hechos pedazos.

En Granada la alarma fué grande, pues al principio se exageraron mucho las noticias.

Las autoridades militares salieron inmediatamente para el lugar de la catástrofe.

Las bombas funcionaron á poco, cortando el incendio, que por diversos puntos amenazaba á los demás edificios, haciendo temer nuevas explosiones. Después se practicó un reconocimiento estruendosísimo para evitar que quedase resto alguno de fuego mal apagado.

Brillaron por su ausencia las autoridades civiles.

El gobernador se encuentra actualmente en Alhama.

Fuó grande el número de personas que acudieron de Granada á visitar el lugar del siniestro y enterarse de la importancia de la explosión.

La fábrica necesita seis meses para quedar completamente reparada. Los daños materiales no suben más que á dos mil duros.

Tomamos del «Minero de Almagrera».

Nada nuevo de importancia ocurre en las minas de este distrito.

Las máquinas del desagüe del barranco Jaroso continúan funcionando, sosteniendo el nivel de las aguas. La del Francés ha bajado las bombas prosiguiendo la perforación del pozo, notándose algún descenso en las aguas de este barranco.

Sabemos que la Compañía que tiene á su cargo el desagüe de Almagrera, tratada sacar á la mayor brevedad posible la perforación del túnel desde el pozo de desagüe del Barranco Francés á la rambla de